

PP! Rédemptoristes de Beaupré. Qu'il daigne accepter notre reconnaissance pour cette précieuse contribution aux *Annales*. — LA RÉDACTION.

Mgr Freppel, l'éloquent évêque d'Angers, disait dans un sermon sur les pèlerinages : " ... *Un lieu de pèlerinage est le théâtre le plus éclatant des opérations divines et le rendez-vous le plus salutaire des infirmités humaines. Dieu, qui a révélé sa puissance dans la création du monde, continue à la manifester partout où il veut et de la façon qu'il lui plaît... Il n'a cessé de choisir des lieux où sa puissance s'affirme plus haute et plus palpable..., et un jour, quelque signe révélateur est venu marquer cette terre..., le bras de Dieu s'y est fait sentir... et les peuples, guidés par ce signe d'en haut, se portent en foule désormais vers un tel lieu, en s'écriant à la vue de ces presages : Le doigt de Dieu est là !*"

Ces belles paroles expliquent très bien l'origine et le développement des pèlerinages. Ce sont les lieux privilégiés que Dieu choisit pour y opérer des merveilles de miséricordes. A ces merveilles la foi reconnaît le choix de Dieu, et les chrétiens se sentent attirés vers ces lieux choisis comme vers des contrées de bénédictions où la grâce divine agit et d'ou elle se répand avec plus de force et d'efficacité. Cela s'est vu depuis des siècles, en tout pays catholique.

Voilà deux siècles qu'on le voit sur ce point du Nouveau-Monde où la Providence a établi la grande famille canadienne. En 1665, la Vénérable Mère Marie de l'Incarnation écrivait de Québec à son fils :

*" A sept lieues d'ici, ... il y a une église de Sainte-Anne dans laquelle Notre-Seigneur fit de grandes*